



AVIS AUX MÉDIAS

Décloisonner les filières de recherche, de traitement et de soins dans le domaine des maladies vasculaires : six grands groupes de santé canadiens s'attaquent au fardeau croissant des maladies vasculaires

MONTRÉAL, le 23 octobre 2023 – Plus de 3 500 experts en soins de santé de tout le Canada, représentant toutes les facettes des maladies vasculaires, se réuniront pour la première fois en dix ans au Palais des congrès de Montréal (Québec) à l'occasion du congrès Vasculaire 2023, du 25 au 29 octobre 2023. Six groupes combinent leurs programmes scientifiques annuels respectifs sous un même toit afin d'unir leurs efforts dans la lutte contre le fardeau croissant des maladies cardiaques, du diabète, de la démence, des néphropathies, de la thrombose et des accidents vasculaires cérébraux (AVC), autant de maladies qui touchent chaque année des millions de personnes au Canada et dont les causes profondes et les traitements présentent de nombreuses similitudes.

Les patients atteints de maladies vasculaires touchant des organes tels que le cœur, le cerveau ou les reins et les vaisseaux sanguins de tout l'organisme sont amenés à consulter de nombreux professionnels de la santé aux fins de leur traitement. Leur prise en charge est plus efficace lorsque les professionnels de la santé collaborent entre eux afin de traiter le patient de manière globale. Le congrès Vasculaire 2023 est l'occasion pour les professionnels de la santé de se réunir et d'échanger leurs connaissances.

« Nous serons mieux en mesure de nous attaquer à ces maladies interreliées si nous nous réunissons en tant qu'individus et en tant que sociétés pour échanger nos connaissances », déclare la D^{re} Sonia Anand, présidente du comité du programme scientifique de la Journée vasculaire. « Si nous adoptons une approche de recherche transdisciplinaire, si nous prêtons l'oreille à diverses opinions et si nous réfléchissons aux moyens de mieux coopérer, nous pourrions emprunter des pistes de recherche plus créatives et mettre en œuvre des solutions adaptées aux grands défis actuels dans le domaine des soins de santé. »

Participants : Les organismes hôtes de Vasculaire 2023 sont la Société canadienne de cardiologie, la Société canadienne d'endocrinologie et de métabolisme, le Réseau canadien de recherche clinique sur la thromboembolie veineuse (CanVECTOR), Diabète Québec, Diabète Canada et Thrombose Canada.

- Les participants seront des médecins, des chercheurs, des cliniciens, des membres du personnel infirmier, des éducateurs, des professionnels paramédicaux, des omnipraticiens, des pharmaciens, des spécialistes de la rééducation, des éducateurs spécialisés en diabète, des décideurs politiques et des étudiants.

Thèmes : Les participants pourront assister à plusieurs jours de formation dans le cadre d'ateliers, de séances plénières, de programmes d'apprentissage et autres, et ainsi accroître leurs connaissances et acquérir les outils nécessaires pour prendre en charge les problèmes complexes auxquels ils sont confrontés dans leur milieu de travail.

- Les séances porteront sur des sujets précis, d'intérêt immédiat et cruciaux dans le domaine des soins vasculaires, notamment : les controverses concernant les types d'aliments que nous privilégions pour favoriser la santé vasculaire; les nouveaux outils de santé numérique susceptibles d'améliorer les soins vasculaires; l'utilisation de l'intelligence artificielle en vue d'optimiser le dépistage et le traitement des maladies vasculaires; les inégalités en matière de santé auxquelles sont confrontés les peuples autochtones du Canada, qui sont davantage touchés par des maladies comme le diabète; les polémiques concernant les nouveaux médicaments contre le diabète et la perte de poids; les liens entre les changements climatiques et les maladies vasculaires; les nouvelles lignes directrices de pratique clinique dans de nombreux domaines thérapeutiques, et bien d'autres sujets.
- Les activités de réseautage telles que Braindates et les salons IDEA offrent aux participants de nouveaux moyens de partager leurs connaissances et de tirer mutuellement profit de leur expérience par le biais de conversations fructueuses.

Date : Du 25 au 29 octobre 2023

Lieu : Le Palais des congrès de Montréal, 159, rue Saint-Antoine Ouest

Pertinence de Vasculaire 2023 : Les maladies vasculaires touchent des millions de Canadiens et coûtent au système de santé plus de 30 milliards de dollars par an. Elles sont la cause sous-jacente de nombreuses affections chroniques répandues telles que les maladies cardiaques, le diabète, la démence, les néphropathies, la thrombose et les AVC.

Et après le congrès Vasculaire 2023? La [Déclaration sur la santé vasculaire](#) invite les intervenants de tous les secteurs à unir leurs efforts afin d'assurer la meilleure santé vasculaire possible à toute la population du Canada. Par le biais de cette déclaration, nous souhaitons continuer d'alimenter le dynamisme du milieu de la santé vasculaire au Canada, en stimulant la recherche interdisciplinaire et la collaboration dans tous les domaines de la santé vasculaire.

- Compte tenu de l'importance capitale d'une bonne santé vasculaire et des problèmes de santé auxquels se heurte actuellement la population canadienne, les participants au congrès Vasculaire 2023 appellent les citoyens, les professionnels de la santé, les personnes ayant une expérience concrète, tous les paliers de gouvernement, les chercheurs et les universitaires, les organismes à but non lucratif, les groupes de défense des patients et le secteur privé, à collaborer à l'optimisation de la santé vasculaire de toute la population du Canada.

Pour de plus amples renseignements sur Vasculaire 2023, visitez le site :

www.vascular2023.com

- **Consultez notre page pour les médias [ici](#) :** consultez les critères d'octroi de crédits.
- **Explorez le programme en détail [ici](#).** Faites des recherches par thème, type de séance ou présentateur.
- **Procurez-vous votre accréditation de média [ici](#)** pour être parmi nous au Palais des congrès.

Pour de plus amples renseignements ou pour organiser une entrevue avec l'un des nombreux chercheurs :

David Airdrie
Directeur général
Thrombose Canada

Cellulaire : 647-528-8586

Courriel : dairdrie@thrombosiscanada.ca

Stéphanie Naday

Directrice des communications

Société canadienne de cardiologie

Cellulaire : 1-403-828-1017

Courriel : naday@ccs.ca